

## **CÁRITAS MALLORCA VISITA LOS PROYECTOS QUE DESARROLLA EN BURKINA FASO DE LA MANO DE OCADES (CÁRITAS BURKINA FASO)**

**Las iniciativas tienen como objetivo mejorar los medios de vida en cuatro barrios de la capital del país y también la asistencia alimentaria, de higiene y atención psicosocial a una población desplazada a la común de Kaya.**

El viaje de seguimiento ha permitido conocer de primera mano el impacto de los proyectos de desarrollo y emergencia que Cáritas impulsa en el país junto a Cáritas Burkina Faso, así como reforzar alianzas y definir nuevas líneas de trabajo de cara a este 2026.

Responsables del área de Cooperación Fraterna de Cáritas Mallorca y de Cáritas Española viajaron recientemente a Burkina Faso para realizar el seguimiento de los proyectos de desarrollo y emergencia que se implementan conjuntamente con **OCADES, la Organización Católica para el Desarrollo y la Solidaridad**, Cáritas Burkina Faso.

La delegación fue recibida por el director general de OCADES, el Abad Constantin, quien ofreció una visión detallada de la realidad social del país, un contexto clave para entender el alcance y desarrollo de los proyectos en marcha. El viaje de seguimiento permitió visitar diversas iniciativas en la ciudad de Uagadugú, así como participar en reuniones técnicas que han servido para definir nuevas líneas de trabajo de cara al año 2026.

Actualmente, Cáritas Mallorca colabora en dos proyectos de cooperación en Burkina Faso, ambos financiados por el Govern de las Illes Balears. Por un lado, el proyecto de desarrollo “**Promoción de acciones de cohesión social y cultura de la paz en Uagadugú**”, que tiene como objetivo fortalecer la cohesión comunitaria y mejorar los medios de vida en cuatro barrios de la capital.

Este proyecto nace como respuesta a la creciente vulnerabilidad de la población en un contexto marcado por la inseguridad alimentaria, la degradación ambiental, la carencia de ingresos sostenibles, la violencia y la inestabilidad social y política. Su objetivo general es promover la cohesión social y la convivencia pacífica mediante la sensibilización en cultura de paz y la mejora de las condiciones de vida de las personas afectadas por la crisis humanitaria, especialmente las personas desplazadas internas y las familias que las acogen.

Las actividades incluyen formaciones y acompañamiento a iniciativas comunitarias, centradas en la mejora de infraestructuras de los barrios y en la promoción de medios de vida. Se presta una atención prioritaria a mujeres en situación de vulnerabilidad ya jóvenes, con quienes se trabaja la elaboración de itinerarios personalizados de intervención.

Por otra parte, Cáritas Mallorca también apoya el proyecto de emergencia “**Asistencia multisectorial a la población más afectada por la crisis en Kaya**”, con una duración de ocho meses, que ha beneficiado a cerca de 2.000 personas desplazadas internas y población de acogida, principalmente mujeres y muñecas.

Kaya es una comuna que alberga 686 hogares, con un total de **4.322 personas desplazadas** internas. En esta zona, Cáritas ha actuado para mitigar los efectos de la crisis mediante tres principales líneas de intervención: asistencia alimentaria y distribución de artículos básicos para el hogar; entrega de kits de higiene femenina; y atención psicosocial y protección a supervivientes de violencia de género.

El viaje coincidió con la celebración del **Fórum País 2025**, un espacio de diálogo promovido por OCADES con la participación de representantes de las 15 diócesis de Burkina Faso. Durante el foro se debatió sobre el aumento de la vulnerabilidad en los entornos urbanos, derivado del crecimiento demográfico causado por el éxodo rural, la violencia, el consumo de drogas, las dificultades de acceso a la tierra, la carencia de infraestructuras básicas, de vivienda, de agua y los problemas de salud mental. En este marco, se propusieron acciones y proyectos orientados a dar respuesta a estas problemáticas.

Durante el viaje de seguimiento se ha podido constatar que OCADES es una Cáritas sólida y bien posicionada tanto a nivel estatal como diocesano. Sin embargo, la situación de crisis humanitaria permanente ha provocado que algunos financiadores hayan reducido o detenido su apoyo. En cualquier caso, intercambios como éste en el marco de la Cooperación Fraterna permiten reforzar los lazos de trabajo, profundizar en el conocimiento mutuo entre Cáritas Mallorca y Cáritas Burkina Faso, y establecer nuevos vínculos de cooperación de cara al futuro.